

# LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

Edmundston, N.-B., 20 SEPTEMBRE, 1928.

QUINZIEME ANNEE No. 38.

## Le Gouverneur-General du Canada A Edmundston

Le Vicomte Willingdon visitera notre ville d'une façon non officielle. — Il arrivera également à St-Léonard et au Grand-Sault.

LUNDI LES 1er OCTOBRE

L'honorable Premier Ministre de la province vient d'avertir son honneur le Maire Cormier que le gouverneur-général du Canada, le Vicomte Willingdon, sera de passage à Edmundston, en visite non officielle, lundi le 1er octobre.

Le vicomte Willingdon vient faire un voyage de chasse au Nouveau-Brunswick, accompagné du colonel Snow et du capitaine Rayner, son aide-de-camp. Il profitera de ce voyage pour visiter les endroits qui offrent le plus d'intérêt sur sa route.

Son Excellence voyage dans son wagon privé sur les Chemins de fer nationaux du Canada. Le convoi arrivera à Edmundston vers midi, le 1er octobre. Le maire Cormier le recevra à la gare ainsi que les officiers de la Cie Fraser, M. Wm. Matheson conduira le gouverneur dans les usines de pulpe et de papier de la compagnie.

Le gouverneur se rendra ensuite à St-Léonard et au Grand-Sault en automobile.

Il serait convenable qu'un grand nombre de citoyens se rendent à la gare du C. N. R., à l'arrivée du gouverneur, qui nous fera sa première visite.



### LES ACTIVITES DE LA COUR

—Deux ivrognes ont été arrêtés par la police provinciale à la fin de la semaine dernière. Ils ont dû payer \$5.00 d'amende et les frais pour recouvrer leur liberté.

—Un vieillard de Clair, séparé de corps avec sa femme, ne se croyait pas séparé de biens et crut convenable d'aller la piller. Pour sa méprise il fut condamné à un mois de prison.

—Dubé et O'Neil, détenus en rapport avec l'attentat à la dynamite chez les constables Peters et Aubie ont comparu jeudi dernier devant le magistrat de police Bégin. Leur cause fut remise à jeudi le 20, c'est-à-dire ce matin. L'avocat de Dubé a offert des cautions pour sa liberté mais tout cautionnement fut refusé. Dubé et O'Neil sont maintenant dans la prison d'Edmundston, entièrement sous la surveillance du gendarme. Les gardes spéciales ont été relevés de leur fonction.

—Les deux autres prisonniers Morin et Couture arrêtés comme suspects dans l'affaire ci-haut mentionnée ont également comparu devant le magistrat lundi matin. Leur cause fut ajournée à cette après-midi à deux heures. Couture fut remis en liberté avec un cautionnement de \$1000, et Morin avec gantant de \$500.

—La jeune fille qui conduisait l'auto qui a frappé le jeune Dubé sur la route de St-Jacques vendredi dernier, s'est présentée à la cour lundi après-midi. Elle est accusée d'homicide involontaire. Trois témoins ont été entendus: deux autres jeunes filles d'Eagle Lake, Me. et M. Mike Whalen de St-Jacques. Tous s'accordent à dire que la victime a sauté de la machine à gratter les chemins devant l'auto au moment où celle-ci passait. L'accusée prétend qu'elle allait à une vitesse de 25 à 30 milles à l'heure. M. Whalen croit qu'elle allait à 40 milles à l'heure. L'enquête préliminaire a été ajournée à mardi prochain le 25, à dix heures. L'accusée a été remise en liberté avec un cautionnement de \$4000. Mre M. D. Cormier défend l'accusée.

### Distingué Visiteur



Son Excellence le Vicomte Willingdon, gouverneur-général du Canada, qui visitera Edmundston et le comté de Madawaska le 1er octobre.

### ECOLE INDUSTRIELLE CREE A EDMUNDSTON

Frédéricton, N.-B.—M. W. K. Tibert, directeur des écoles techniques du Nouveau-Brunswick, a annoncé que la ville d'Edmundston serait bientôt pourvue d'une école pour l'enseignement de l'industrie de la pulpe et du papier. Le cours, qui sera sous la direction du département technique du ministère de l'éducation, commencera dès que l'on aura pu avoir un professeur compétent et durera huit mois.

Le programme d'enseignement sera pratiquement le même que celui organisé par le ministère des terres et forêts de Québec aux Trois-Rivières, et ressemblera aussi à celui établi dans les écoles du même genre aux Etats-Unis.

### NOUVELLE LIGNE ELECTRIQUE

Memramcook, N.-B., 14. — La Commission Electrique du Nouveau-Brunswick vient de décider la construction d'une ligne à partir de Fox Creek ou St-Anselme jusqu'à Dorchester en passant par College Bridge, Memramcook, Saint-Joseph et le pénitencier de Dorchester. Les travaux de construction vont commencer immédiatement sous la direction de M. Tracy, le surintendant des travaux de construction de la Commission. L'Université de St-Joseph sera rattachée à un nouveau système électrique. Cette nouvelle vient d'être rendue publique par l'hon. E. A. Reilly, le président de la Commission.

### SEPULTURES

—Le 11 courant est décédé Hélène Bossé, enfant de M. et Mme Philias Bossé, à l'âge d'un mois.  
—Le 8 courant est décédé Edward Saucier, enfant de M. et Mme Wilfrid Saucier, à l'âge de 2 ans.  
—Le 8 courant est décédé Théodore Lévesque, enfant de M. et Mme Eddy Lévesque, à l'âge de 10 mois.  
—Le 16 courant eu lieu la sépulture de Marie-Yvonne Dumais, enfant de M. et Mme Char-mais.  
—Le 17 courant eu lieu la sépulture de Caroline Arsenault, aut-trefois de Ste-Anne de Kent, décédée ici le 16 courant, à l'âge de 75 ans. R. I. P.  
—Le 29 août est décédé George Soucy, enfant de M. et Mme Alfred Soucy, à l'âge de 7 mois.

### PROCHAIN MARIAGE

Mardi le 25 septembre sera célébré dans l'église d'Edmundston le mariage de Mlle Irène Hébert, fille de M. et Mme Denis Hébert, à M. Lawrence Martin, fils de M. et Mme Johnny Martin. Pas de faire-part.

## AURA-T-ON NOTRE COLLEGE CLASSIQUE ?

On pouvait lire dans les journaux de Québec, la semaine dernière, la nouvelle suivante:

Québec, 13.—On vient d'annoncer que l'autorité compétente songe à établir un collège classique à Madawaska, Nouveau-Brunswick. Il s'agirait d'une institution absolument française. On sait que les Acadiens possèdent déjà de solides maisons d'éducation à Memramcook, à Bathurst et ailleurs.

Nous ne savons pas si cette nouvelle de la grande presse est bien fondée. Nous osons cependant l'espérer car la région du Madawaska est excellente pour un collège classique. Un tel collège pourrait avec avantage servir les besoins de la population française qui habite la rive américaine de la St-Jean, en plus d'une population nombreuse dans notre comté et dans plusieurs paroisses avoisinantes des comtés de Témiscouata, Restigouche et Victoria.

Près de cent cinquante élèves de la région fréquentent actuellement les collèges classiques.

### AUGMENTATION DE POPULATION A EDMUNDSTON

M. Léon Bélanger, chargé de réviser les listes électorales dans la ville d'Edmundston, en a profité pour faire un recensement de la population.

Le recensement de 1921 donnait pour notre ville 4025 habitants. Dans sept ans notre ville a donc augmenté de deux mille personnes. Cette augmentation s'est surtout produite au cours des dernières années, grâce aux développements considérables que subissent nos industries locales.

### ORGANISATEUR



L'hon. B. Frank SMITH, membre de la législature du Nouveau-Brunswick, qui vient d'être nommé organisateur du parti conservateur dans notre province, tant au fédéral qu'au provincial.

### LES 40 ANS DU "COURRIER SENTINELLE"

Nos félicitations à notre confrère "Le Courrier-Sentinelle" de Montmagny qui a célébré samedi dernier, le 15 courant, le 40ème anniversaire de sa fondation. Plusieurs amis de ce journal régional comprenant des personnages très distingués ont assisté au banquet et ont adressé la parole. Cette célébration était sous la présidence du Juge Choquette, le fondateur du journal.

### UNE TRAGEDIE DE L'AUTOMOBILE SUR LA ROUTE DE ST-JACQUES

Georges Dubé, âgé de 14 ans, est frappé par une auto du Maine et traîné sur une distance de plus de cent pieds. — La mort fut presque instantanée.

### ON A AJOURNEE LES ENQUETES

Les causes des quatre personnes mis sous arrêt en rapport avec l'attentat du 4 septembre paraissent de nouveau aujourd'hui devant le magistrat. — Une prise de corps entre l'avocat de la défense et le constable Peters.

Dubé et O'Neil ont comparu devant le magistrat jeudi dernier pour répondre, le premier à l'accusation de tentative de meurtre sur la personne du constable Aubie, le second pour avoir en sa possession une arme dangereuse, un "black jack".

Mre Chamberland, avocat de la couronne, a demandé l'ajournement afin de compléter la preuve. Mre Dionne, défenseur des accusés, s'est objecté au début mais en définitive a du céder. Il a offert des cautionnements pour la remise en liberté de son client Dubé mais la cour les refusa.

Mre Dionne, dans son adresse au magistrat, a qualifié de mensongers les rapports parus dans certain journal de St-Jean, ce qui n'eut l'air de plaire aux constables provinciaux présents.

Après l'enquête, une discussion s'engagea dans la chambre des accusés entre Mre Dionne et le constable Peters, discussion qui se termina par une prise de corps. Les autres constables présents ont dû intervenir pour mettre la paix.

L'enquête s'instruit de nouveau ce matin. Elle se continuera jusqu'au bout cette fois. Plus de vingt personnes ont été appelées comme témoins.

St-Jacques, N.-B.—Une tragédie de la grande route a jeté la consternation dans notre paroisse et plongé l'une des plus estimées familles dans un deuil profond.

Vendredi dernier, Georges, fils de M. Maxime Dubé de cette paroisse, se promenait avec la patrouille des chemins, sur la machine, ce qui ne devrait pas être toléré. Il sauta en bas de la charrette, au moment où le conducteur rangeait celle-ci sur la droite du chemin pour donner passage à une automobile qui s'en venait. Ne vit-il pas l'auto et voulut-il descendre chez lui, car alors il était presque vis-à-vis la demeure de son père, ou le contre-coup de la charrette le fit-il tomber? C'est ce que personne ne sait. L'auto le frappa en passant et le traîna sur une distance de plus de cent pieds.

Le conducteur de l'auto, qui était une jeune fille, voulut sans doute éviter l'accident, car elle dirigea sa machine dans le fossé, le traversa et revint sur le chemin.

On accourut au secours de l'enfant qui baignait dans son sang. Il avait les jambes et les bras fracturés, et le fémur défoncé. Il mourut sans reprendre connaissance.

Le coroner a tenu une enquête immédiatement après la tragédie et un verdict de mort accidentelle fut rendu.

La jeune fille qui conduisait l'auto est de Wallagras, Maine. Elle était accompagnée de deux amies de Eagle Lake.

Son enquête commença devant le magistrat Bégin, lundi dernier, a été ajournée au 25 courant.

### EN CAMPAGNE



L'hon. E. N. RHODES, premier ministre de la Nouvelle-Ecosse, qui demande actuellement au peuple de sa province l'approbation de son administration. L'élection aura lieu le 1er octobre.

### ASSEMBLEE

Les membres de la succursale immaculée-Conception d'Edmundston, de la Société L'Assomption sont convoqués en assemblée pour lundi prochain le 24 courant, à huit heures du soir dans la salle de réunion de l'Hôtel-de-Ville.

Le président  
Comité des Prescriptions Médicales  
RAYMOND BREAU  
pharmacien



### PETITES NOUVELLES D'UN PEU PARTOUT

#### AU COLLEGE DE SAINTE-ANNE

Il y a au Collège de Sainte-Anne-de-la-Pocatière 620 élèves, dont 500 pensionnaires. Il y a en outre à l'Ecole d'Agriculture 130 élèves inscrits. Il y a au Collège 60 professeurs ecclésiastiques, et à l'Ecole d'Agriculture, 18 professeurs tant ecclésiastiques que laïques. La retraite a été prêchée par M. l'abbé W. Lemieux, au Cours classique, et M. l'abbé U. Couture, au Cours commercial.

#### NATIONALISME

Paris, 13.—Le mot "Nationalisme" est entré dans le dictionnaire de l'Académie française avec ce sens: "Opinions, sentiments que se réclament des traditions nationales d'un pays. S'oppose à l'internationalisme."

#### AUX ASSISES

Québec, 13.—Le nommé Desrosiers qui fut accusé de manslaughter à la suite de la tragédie du pont Harlow, aux Trois-Rivières, vient de subir son enquête préliminaire à la Rivière du Loup. Il a plaidé non coupable et a été condamné à subir son procès au prochain terme des assises criminelles. En attendant, il a été admis à caution.

#### UN CONSEIL

New-York, 14.—Un journal new-yorkais donne ce conseil à ses lecteurs: "Les élections présidentielles auront lieu dans 30 jours. Si vous êtes en faveur de la prohibition, votez pour Hoover. Si vous êtes contre, votez pour Smith.—O.K."

#### A ST-JEAN EN 1929

Toronto, 15.—La convention du Trades and Labor Congress se tiendra à St-Jean, N.-B., en 1929. Hamilton et Kitchener offrent leur hospitalité, mais celle de St-Jean fut acceptée.

#### NOMME SURINTENDANT DE LA VOIRIE

Saint-Jean, N.-B., 15.—Le gouvernement provincial vient de nommer surintendant de la voirie au Nouveau-Brunswick, M. Rupert W. Wigmore, commissaire du service de l'aqueduc de cette ville.

#### LES PRETENDUS GRIEFS DES AOUTERONS ANGLAIS

Londres 18.—Interrogé au sujet des moissonneurs de retour au Canada, M. Bruce Walker, directeur de l'immigration pour le Canada, a répondu que toutes les plaintes que pourraient formuler les moissonneurs à leur retour ne si bien été réfutées d'avance que personne ne croira ce qu'ils diront et de moins on s'occupera de leurs prétendus griefs, le mieux ce sera.

#### UNE REUNION D'EVÊQUES DU CANADA

Québec, 12.—Son Excellence le cardinal R. M. Rouleau a convoqué un concile de tous les évêques du Canada et de Terre-Neuve, le premier depuis octobre 1910. Il se tiendra au commencement d'octobre le 4 probablement. Des lettres d'invitation ont été envoyées à 46 archevêques et évêques. Son Excellence Mgr Casault, évêque apostolique, présidera. Des questions importantes concernant l'Eglise Catholique au Canada seront discutées durant les diverses séances.